

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2508248

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Cirque en ville" (projet n° 0002500163), qui s'est déroulé du 22/07/2023 au 23/07/2023

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Cirque en ville

N° de projet

0002500163

Objectifs de votre projet

- 1. Animer le quartier autour de moments conviviaux et gratuits dans des lieux habituellement fréquentés par les habitants;
- 2. Créer et favoriser des rencontres et synergies, entre habitants, sans distinction sociale, d?origine, d?âge

et de genre;

3. Permettre la découverte gratuite d?une pratique sportive et artistique dans l?espace public: le cirque.

Date de réalisation du projet

Du 22/07/2023 à 16:30 au 23/07/2023 à 19:00

Déroulement de l'action

Deux spectacles de cirque ont eu lieu sur le terrain "Un mur, une balle" dans le Parc du Brondeloire le samedi 21 juillet et le dimanche 22 juillet 2023 à 17h. Le premier spectacle, "El Podologo Loco", était proposé par l?artiste circassien Saúl Velázquez de Castro. Le deuxième spectacle, "Ca Va Péter", était proposé par la compagnie belgo-chilienne Circo a la maleta. Le premier spectacle a réuni un public de 31 personnes, dont un journaliste de la Voix du Nord (article ci-joint). Le temps était clément. L'organisation du deuxième spectacle a été plus compliquée que prévu car il pleuvait énormément au moment du spectacle et lors de son montage et démontage. Malgré cela, un public de 29 personnes était présent. Les deux artistes ont dû jouer sous la pluie et le public était trempé. Nous avions prévu que Saúl Velázquez de Castro réaliserait deux mini-parades pour appeler les spectateurs avant les deux spectacles, mais les contraintes de montage des spectacles ne lui ont pas permis de les réaliser. En revanche, Saúl est allé montrer quelques extraits de son spectacle à la ferme du Trichon à l'issue de son spectacle, sur invitation des paysans urbains du Trichon qui y organisaient une soirée festive gratuite ouverte à tous. Là bas, 43 personnes ont assisté aux extraits de spectacle.

Pour communiquer sur ces deux spectacles, la semaine précédente, nous avons réalisé des publications sur Facebook ainsi que sur les agendas de la ville de Roubaix. Celles-ci ont été reprises par l'Office de Tourisme de Roubaix et par l'agenda de la MEL. Nous avons également accroché des affiches à l'entrée du Parc du Brondeloire, chez 22 commerçants de la rue de l'Épeule, de la Place du Trichon et du centre-ville à la piscine Thalassa et à la Médiathèque. Nous avons également déposé des flyers lorsqu'il y avait des présentoirs et en avons distribués aux habitants croisés. Nous avons également contacté le centre social du Nautilus et les éducateurs de rue de la rue de l'Épeule.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

15 Femme(s), 13 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

56 Femme(s), 47 Homme(s)

Résultats obtenus

Points positifs:

Tous les commerçants sollicités ont accepté de mettre des affiches ou de disposer des flyers dans leur commerce:

Un public présent le dimanche malgré la pluie;

La diversité du public en terme d'âge, de genre et d?origine sociale;

Les retours positifs du public. Nous avons reçu beaucoup de félicitations et de remerciements à l?issue des spectacles.

Difficultés rencontrées:

Nous n'avions pas prévu de solution de repli en cas de mauvais temps.

Point intéressant:

Nous n'avons pas comptabilisé dans le public les nombreuses personnes ayant assisté aux spectacles de loin, n?osant pas s?approcher. Certaines sont tout de même venues nous remercier à l?issue des spectacles.

Point d'amélioration:

En échangeant a posteriori avec des habitants des immeubles jouxtant le Parc du Brondeloire, nous nous sommes rendus compte que nous aurions pu accrocher des affiches dans les halls des immeubles et ainsi mieux diffuser nos informations. Nous en prenons bonne note pour nos futurs projets.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Nous avons monté ce projet sans assistance extérieure

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Autres spectacles et ateliers de cirque